



読書のすゝめ PART IV

校長 井浦 博史

6月に入り、梅雨の季節となりました。気象庁の予報によりますと、今年の梅雨は例年より遅く、梅雨の期間が短いといった予報が出ているようです。梅雨は長雨が続き、水が多いイメージですが、旧暦では6月を「水無月(みなづき)」と呼び、水の少ない月といったイメージを持ちやすくなります。そもそも旧暦の6月は新暦でいえば、7月ころとなり渇水しやすい時期でもありますので、「水無」といえるかもしれません。なお、この他にも「水無月」は田植えを終えた水田に水を張る月(水張月)から転じたとの説もあります。なににせよ、水に関係する月ということでしょうか。「水無月」和風月名は情緒があると感じます。

さて、6月11日は、平成9年、学校図書館法の一部を改正する法律が公布、施行されたことを記念し、社団法人全国学校図書館協議会が「学校図書館の日」と決めました。現在、太平中学校の学校図書館には1万1千冊を超える書籍が所蔵されており、全校生徒数で割りますと、一人あたり約37冊となり、毎月1冊ずつ借りて読んでも3年以上かかる計算になります。辞書や図鑑なども併せた冊数ですので、一概に3年とはいえませんが、それでもかなりの量であることは感じていただけたと思います。ちなみに、太平中の生徒の皆さんは、学校図書館の本を何冊くらい読んだことがありますか。学校は、いつでも様々なジャンルの書籍に触れることのできるよい環境が整っています。学校図書館の書籍は校長室前の廊下に展示してあります。廊下を通るときに少し目を通してもらえればうれしいです。ところで、日本の子どもや大人は1か月にどれくらいの本を読んでいると思いますか。全国学校図書館協議会が調査した昨年の5月1か月に読書した冊数は、小学生は12.6冊、中学生は5.5冊、高校生は1.9冊、不読者(5月1か月に読んだ本が0冊の児童生徒)の割合は、小学生は7.0%、中学生は13.1%、高校生は43.5%とのことです。過去30年の推移をみますと、小・中学生は増加傾向、高校生は微増となっており、少しずつでも読書冊数が増えてきており、また、不読者については、全体的に減少傾向にあり、総じて、児童生徒の読書習慣は高くなってきていると考えられます。太平中学校では、朝読書をしていますので、1か月で少なくとも数冊は読んでいると思います。



読書の効果については、様々あると思いますが、東京大学大学院の教授は、脳に入力される情報量と想像力について、以下のような見解を述べています。「脳に入る情報量は映像が最も多く、次いで音声、最後に文字となる。したがって、情報量の少ない「文字」による脳への情報入力には想像力で補う部分が多くなり、自然と自分言葉で考えたり、イメージを浮かべたりすることになる。このことが、脳の言語野、視覚野、聴覚野を刺激し脳を創ることにつながる」そういわれてみますと、確かに読書は一度読んだところを読み返したりしながら、イメージを明確にして読書を楽しんでいるような気がします。読書がすべてではありませんが、それでも文字を読むという活動は、脳を活発にし、思考力を高めてくれるのでしょう。その結果として、賢く、心豊かにしてくれるのでしょう。どうです。これからも読書をしませんか。

香害(こうがい)

全国の消費生活センターには、柔軟仕上げ剤などの香りで頭痛や吐き気がしたなどの相談が寄せられているそうです。香りの感じ方には個人差があり、自分にとって快適な香りでも困っている人もいることをご理解ください。衛生用品製造事業者に聞きましたところ、使用量、用法を守るだけでも香りの広がり方は違うとのことでした。なお、学校で使用している手洗い石鹸は無添加、無香料のものを使用しております。





離任式を行いました



5月2日(木)、本校体育館にて離任式を行いました。今までお世話になった先生に生徒が最後の挨拶をしました。離任した先生からは、太平中での思い出話や在校生徒へエールを送ってくれました。新しいところでの活躍を願っています。



県学力調査を行いました



4月30日(火)【3年】、5月8日(水)【1年】、9日(木)【2年】に埼玉県学力・学習状況調査が行われました。本調査は、1年ごとの生徒の学力の伸びを測る調査で、今年度で10年目を迎えました。また、今年度は、生徒のつまずきを把握し、より細かな指導を可能にするために、全県でタブレット端末等を活用した調査(CBT=Computer Based Testing)を実施しました。生徒達は、使用方法を担当教員から聞き、集中して調査を受けていました。調査の結果は、8月頃個人結果票の返却でお知らせいたします。



1年自然学校を行いました



5月17日(金)～18日(土)、埼玉県滑川町、小川町にて、1年生の自然学校が行われました。当日は、天気にも恵まれ、自然学校日和でした。1日目は、鉢形城公園、埼玉県立川の博物館に行きました。その後、小川げんきプラザにて、レク及びキャンプファイヤーをしました。2日目は、プラネタリウムで映画鑑賞、班毎に飯盒でカレー作りをしました。入学して1か月半でしたが、子供たちは、周りのことを考え、行動するとともに、学年で強い絆を深めようとしていました。子供たちの成長が見られた1泊2日でした。



市内小・中一斉避難訓練を行いました



5月21日(火)上尾市小・中学校一斉避難訓練が行われました。当日は、地震発生後、校庭への避難経路を確認しながら避難しました。その後各地域に分かれ、集団下校及び引渡し訓練を行いました。課題点は、有事に備え、改善していきます。当日、引渡しで来校された保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



6月行事予定

(完全下校 18:00)

日	曜	行事予定	部活
1	土		○
2	日		○
3	月	衣替え完全移行	×
4	火	☆スクールカウンセラー来校	○
5	水	第1回生徒指導連絡協議会 14:00 学年学級の日 2年2days 事業所事前訪問⑤⑥	×
6	木	フッ化物洗口	○
7	金	第2回学校運営協議会 14:00	○
8	土	海外派遣研修第1回事前研修会	○
9	日		○
10	月		×
11	火	3年卒業アルバム部活動写真撮影	○
12	水	薬物乱用防止教室⑥	○
13	木	金①②③④⑤⑥ 内科検診(女) フッ化物洗口	○
14	金	かがやキッズデー(学校閉庁日)	×
15	土	海外派遣研修第2回事前研修会	○
16	日		○
17	月	★口座振替日	×
18	火	☆スクールカウンセラー来校	○
19	水	水③④⑤⑥+生徒総会 5, 6h 学年学級の日	×
20	木	2年2days(2年給食なし) フッ化物洗口	○
21	金	3年修学旅行事前指導⑥	○
22	土		○
23	日	3年修学旅行(京都・奈良方面)	○
24	月		○
25	火	★口座再振替日	○
26	水	3年振替休業日 (部活動参加生徒 15:45登校)	○
27	木	フッ化物洗口	○
28	金	市内学校総合体育大会中心日	○
29	土		○
30	日		○

電話での学校へのお問い合わせ時間

平日のみ 7時45分～18時30分

上記の時間以外は留守番電話対応いたします。
ご理解とご協力の程、よろしくお願ひします。

7月の主な行事予定

1日(月) 2日(火) 市内学校総合体育大会中心日
 8日(月) 9日(火) 期末テスト
 10日(水)～12(金)、16(月)～17(火)
 学期末短縮授業(4時間授業)
 16日(月) 給食最終日
 19日(金) 終業式